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El responsable de Cabaña El Harem y presidente de la Asociación 
Argentina de Criadores Hampshire Down contó detalles de la 
actividad que se llevó a cabo en el predio de la Sociedad Rural 
de Palermo, con la participación se representantes de diferentes 
países del mundo. 
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“Me atrapó lo que es la restauración y 
la preservación de los instrumentos”
Convocado por la Dirección de Cultura del Municipio, el rojense, hoy radicado en Buenos Aires, volvió 
a su ciudad para realizar una exhibición de su hermosa colección de guitarras antiguas, la cual se 
desarrolló en el Centro Cultural “Ernesto Sábato“. “La muestra fue un éxito y la pasé muy bien“, expresó.

cosa en muchos sitios, también 
he comprado y vendido en el 
exterior varios instrumentos, y 
lo que puedo asegurar es que 
se encuentran las piezas más 
insólitas en los lugares más in-
sólitos“.

“He comprado instrumentos 
destruidos, otros en buen esta-
do, y como me atrapa el tema 
de la restauración los agarro 
como estén, y además para tra-
bajar utilizo muchos elementos 
antiguos, de hecho cuento con 
maderas de cien años, lacas 
de cien años, pegamento anti-
guo. Una vez compré un piano 
destruido del 1850 solo para 
sacarle las maderas“, señaló.

“Lo que uno mira del ins-
trumento para llevarlo es la 
construcción, por el barniz y 
el acabado rápidamente me 
doy cuenta si es antiguo y sé si 
tiene más de cien años, eso es 
lo primero que observo, y lue-
go miro si hay alguna etiqueta 
adentro señale quien la puede 
haber construido. Por otro lado 
también he comprado guitarras 
que  no son de constructores 
conocidos, pero son buenas, 
por eso es que tengo muchas. 
En buen estado tengo cerca de 
80 guitarras y en total llegó a 
140, que algún día las arreglaré 
en la medida que pueda“, ma-
nifestó en Radio Rojas.

En relación al valor de las 
guitarras dijo: “Creo que el 
precio más bajo que pagué 
una guitarra fueron 5 mil pesos 
y el más alto 12 mil dólares, y 
las tengo catalogadas por los 
luthieres que las construyeron, 
pero no sé quien tocó cada 
instrumento, que es algo que 
me encantaría, de todos mo-
dos tengo una guitarra firmada 
por Azucena Maizani, que la 
compré en una compra-venta, 
que me di cuenta que tenía 
una firma del 1950 a modo de 
autógrafo, así que estuve in-
vestigando y responde a otras 
firmas de ella que encontré en 

Las variadas propuestas 
culturales en diferen-
tes expresiones que nos 

ofrece de manera constante la 
ciudad de Rojas es algo para 
celebrar y disfrutar a pleno, ya 
que cada semana la comuni-
dad en general puede deleitar-
se con distintos espectáculos y 
muestras, organizadas por las 
áreas del Municipio o por otras 
instituciones u organismos lo-
cales.

El pasado fin de semana de-
cenas la decenas de rojenses 
pudieron disfrutar en las ins-
talaciones del Centro Cultural 
“Ernesto Sábato“ de una sin-
gular muestra de guitarras an-
tiguas, piezas excelentemen-
te conservadas por Ezequiel 
Ventrucci, rojense él, ya desde 

hace varios años radicado fue-
ra de la ciudad.

En El Nuevo en Radio el pro-
pio protagonista de la mues-
tra contó en principio sobre la 
vuelta al pago: “Por una cues-
tión personal viajé a Rojas y me 
encontré con Marcelo Martino, 
y él me dijo de exponer en la 
ciudad, así que le dije que si 
como algo al pasar, pero resul-
ta que enseguida me llamaron 
para ponernos de acuerdo. No 
lo pensé demasiado y acepté, 
además lo tomé como una oca-
sión especial para reencontrar-
me con la ciudad y lo emocio-
nante de esto es que vinieron 
compañeros de colegio, de pri-
maria, de secundaria, fue algo 
que me movilizó muchísimo“.

El coleccionista inicia el re-
lato de su inclinación por los 
instrumentos antiguos: “Mi 
abuelo fue director de la ban-
da de Rojas hace muchísimos 
años y también fue profesor de 
música, donde tuvo entre sus 
alumnos a Alberto Perassolo, 
Garralda, Villegas, varias per-
sonas importantes, y justamen-
te en la familia había quedado 
un violín, que todos pensaban 

que era algo valioso, así que 
me puse a investigar y con el 
tiempo me di cuenta que era 
un instrumento común, pero a 
la vez adquirí un cierto conoci-
miento que hizo que descubrie-
ra otros instrumentos valiosos 
que los vendí muy bien en su 
momento“.

“Primero me atrapó justa-
mente el tema comercial, pero 
después me atrapó lo que es 
la restauración y la preserva-
ción de los instrumentos, así 
comencé y ahora hace veinte 
años que me dedico a eso, tal 
es así que he comprado ins-
trumentos en lugares insólitos, 
como en Florencia, Italia, o un 
carro de cirujas en Buenos Ai-
res, es como la búsqueda de 
un tesoro, es una pasión que 
quizás la entienden pocos, 
pero es lo que a mi me movili-
za“, comentó.

Sobre la búsqueda de estos 
singulares instrumentos expli-
có: “Tengo un trabajo que me 
permite estar todo el tiempo 
en la calle manejando y donde 
veo un lugar de compra-venta, 
un remate, un ciruja, me bajo 
y miro, así fue como encontré 
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Google“.
El coleccionista brinda más 

detalles de los instrumentos 
que exhibió en el Centro Cul-
tural: “Los que llevé a Rojas 
fueron instrumentos con algu-
nas características especiales,  
recordando que a principios de 
Siglo o en el anterior no había 
equipos de audio, entonces los 
luthieres hacían experimentos 
para lograr sonidos más fuertes 
y que se pudiesen escuchar en 
salas cada vez más grandes”.

“Vimos un instrumento que 
posee un cono de bronce para 
provocar un sonido más poten-
te, otra con un sistema interno 
de cuñas que hacían que el 
sonido vibre de otra manera, 
eso me pareció interesante de 
llevar, porque si iba con las tra-
dicionales el que no entiende 
ve solamente una guitarra, así 
que de esta manera me parecía 
más atractiva, de allí que tam-
bién había una de dos brazos“, 
añadió.

“Había una guitarra del 
1880, otra de 1890, y algunas 
de principios de Siglo, de 1910, 
1920, y había una de 1964, son 
de la típica época del tango, de 
Gardel, de otros tantos canto-
res e músicos conocidos”, in-
dicó.

Ezequiel Ventrucci descri-
bió la construcción de los ins-
trumentos: “La mayoría están 
construidas con jacarandá de 
Bahía, que es una madera que 
está extinguida, que desde el 
año 1970 está prohibida su co-

sólitos que encontré un instru-
mento fue en la Villa 31, algo 
que se da justamente porque 
trabajo en el Gobierno de la 
ciudad y recorro todos los lu-
gares, así fue que vi a un ci-
ruja que tenía una guitarra de 
Valencia, que estaba partida al 
medio pero con todas las par-
tes, así que la compré por nada 
y hoy tiene un valor normal de 2 
mil dólares“, relató.

Confesó que “últimamente 
me estoy dedicando menos 
que en otros tiempos, pero nor-
malmente los fines de sema-
na trabajo en la restauración, 
y justamente en la pandemia 
aproveché para ponerme al 
día con varios instrumentos, 
los pude acomodar, así que fue 
un tiempo donde la pasé mal 
como todo el mundo, pero tuve 
el aliciente de trabajar con las 
guitarras que me permitió pa-
sarla mejor“.

“Siempre tengo un momen-
to, es como mi cable a tierra, 
me relajo, me pongo a mi taller, 
paso un tiempo donde hago lo 
que me gusta“, agregó.

Ezequiel Ventrucci reveló en 
el final que “hay una particulari-
dad en todo esto, que más allá 
de mi pasión por las guitarras 
y los instrumentos, no sé tocar, 
nunca aprendí música, es algo 
muy extraño y todos me pre-
guntan lo mismo, y les cuento 
que solo sé repararlos y conoz-
co los instrumentos, así que el 
aprendizaje queda como una 
asignatura pendiente“.

mercialización, y es la madera 
más exquisita para construir 
instrumentos de cuerdas por la 
cristabilidad de su sonido, ya 
prácticamente no hay guitarras 
de esas, y si se llegan a con-
seguir valen miles de dólares, 
ahora se construyen con otro 
tipo de madera“.

“Otro de los materiales que 
se usaban era el ébano, que es 
una madera muy pesada, dura, 
que hace que no desgaste, en-
tonces dura mucho tiempo, es 
una madera que ahora se usa 
muy poco, o bien hay un ébano 
de mucha menor calidad que la 
de esos tiempos, que tenían los 
poros cerrados. Por otro lado 
estaba el pino de abeto, que 

es la madera tradicional que 
se usa para construir las tapas 
tanto de los violines y las guita-
rras, porque tiene mucha sono-
ridad, que se ha reemplazado 
con otras cosas, pero sigue 
siendo tradicional“, explicó.

El rojense, hoy radicado fue-
ra de la ciudad, contó además: 
“Colecciono guitarras y violi-
nes, aunque a los mejores vio-
lines que tenía los he vendido 
porque tienen un valor impor-
tante y tenerlos para solamen-
te mirarlos me parecía que no 
tenía mucho sentido, así que 
he comprado algunos muy anti-
guos y los he podido vender en 
la Argentina y otros lugares“.

“Uno de los lugares más in-
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“El primer curso de jurados en 
Argentina fue un hecho histórico”
El responsable de Cabaña El Harem y presidente de la Asociación Argentina de Criadores 
Hampshire Down contó detalles de la actividad que se llevó a cabo en el predio de la Sociedad 
Rural de Palermo, con la participación se representantes de diferentes países del mundo. “Fue 
una jornada muy productiva“, destacó.

El pasado mes de abril se 
concretó en el predio de 
la Sociedad Rural de Pa-

lermo el primer curso de jurados 
de la raza ovina en nuestro país, 
evento que contó con la organi-
zación de la Asociación Argen-
tina de Criadores Hampshire 
Down, entidad que actualmente 
preside el empresario rojense 
Carlos Mario Laborde, líder de 
Cabaña El Harem, una de las 
de mayor relevancia en el país 
y en el mundo dentro del rubro.

Carlos Mario Laborde, quien 
conversó sobre el curso con 
diferentes medios nacionales, 
también lo hizo con Radio Rojas 
y El Nuevo Diario Rojense, don-
de dijo respecto al evento que 
“fue algo histórico tanto para los  
ingleses como para nosotros, 
porque es la primera vez en la 
historia que la Sheep Breeders 
sale de la casa madre a dictar 
un curso, ya que siempre se 
realizaron dentro de lo que es el 
Reino Unido“

“Es el curso de mayor rele-
vancia del mundo, que habilita 
para jurar en todos los países, 
que lo pudimos tener en Argen-
tina gracias a las gestiones que 
se realizaron en los últimos me-
ses, con la posibilidad de que 
los criadores de nuestro país tu-
vieran la posibilidad de acceder 
sin tener que viajar a Inglaterra. 
A su vez le dimos la posibilidad 
de que se sumen criadores de 
Uruguay, Paraguay, Colombia, 
con lo cual logramos una bue-

ver gente que hace poco que 
está criando y otros de más de 
50 años de experiencia, y todos 
se sintieron cautivados por el 
curso“.

“Participó gente que ha ju-
rado por el mundo, como en mi 
caso, jurados que vienen traba-
jando desde hace varios años, 
y lo tomamos como muy impor-
tante porque siempre hay algo 
por aprender, además se com-
partieron experiencias, distintos 
puntos de vista“, apuntó.

En este orden señaló: “Co-
nozco gente que hace mucho 
tiempo que cría y nunca juró, de 
todos modos siempre digo que 
de alguna manera todos termi-
namos siendo jurados porque 
uno en su propia cabaña jura  
sus propios animales a la hora 
de elegir que es lo que gusta o 
lo que se lleva a una exposición, 
pero es muy diferente jurar por 
dentro a hacerlo en una pista 
donde hay centenares de per-
sonas mirando, donde hay mu-
chos competidores que van a 
ganar y en ese sentido lo difícil 
de ser jurado es dar las explica-
ciones de cada decisión, algo 
que es obligatorio y que habla 
de los conocimientos y la segu-
ridad que se tuvo al momento 
de definir“.

En relación a la labor de un 
jurado explicó: “En una pista el 
jurado tiene que observar mu-
chas cosas que de afuera no 
se ven ya que tiene la posibili-
dad de tocar el animal, y en los 

na convocatoria, con 84 partici-
pantes“. indicó.

El empresario local consideró 
que “fue una jornada muy pro-
ductiva para todos los participan-
tes, entre los cuales hubo cria-
dores, veterinarios, es algo que 
nos viene muy bien porque es-
tábamos con poca cantidad de 
jurados, así que a partir de este 
curso el panorama es diferente“.

“Más allá de que hay por 
detrás un trabajo y esfuerzo 
de muchos criadores de hace 
varios años, hoy nos estamos 
encontrando con que es la raza 
líder en Argentina y de muchos 
países del mundo, o sea que 
esto que sucede es una con-

secuencia de todo lo que se ha 
venido haciendo, y que desde 
nuestro lugar como asociación 
venimos fortaleciendo, ponien-
do en valor lo bueno que se hizo 
y plasmando las ideas que van 
surgiendo, siempre con el obje-
tivo de potenciar la raza, que es 
cada vez más elegida por los 
productores“, subrayó.

Detalló que “la duración del 
curso fue de un día, donde 
hubo cuatro cátedras, la prime-
ra fue a la mañana en el audito-
rio de la Sociedad Rural, donde 
se trabajó en la parte de teoría, 
luego se continuó con la parte 
práctica en las demás. Fue muy 
dinámico y resultó interesante 
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ovinos por el tema de la lana se 
pueden esconder muchas co-
sas, o también se dibujar, por-
que los preparadores saben ta-
par muy bien algún error, y eso 
lo tiene que palpar justamente 
el jurado, y después dar las ex-
plicaciones correspondientes“

“Jurar es algo muy lindo, de 
hecho en mi caso tuve la posi-
bilidad de hacerlo en Palermo, 
algo que fue grandioso, tam-
bién en otros países del mundo, 
y es algo que uno hace por gus-
to, y por las satisfacciones que 
genera, además porque abre 
puertas y conocimientos. Es im-
portante ver diferentes biotipos 
de animales en una pista y dis-
cernir entre lo que más y lo que 
menos te gusta“, sostuvo.

Apuntó además que “se pro-
fundizó mucho en lo que son 
los efectos descalificables de la 
raza y los efectos no deseables, 
porque hampshire down es una 
raza que es muy difícil de criar 
porque tiene muchas aristas, 
con efectos no deseable, don-
de puede pasar que uno se en-
cuentre con un animal extraordi-
nario y quizás por un pequeño 
lunar hay que descalificarlo“.

“Lo que quedó muy claro 
después del curso fue lo des-
calificable y lo no deseable, así 
que los países que participamos 
pudimos unificar los criterios so-
bre lo que es realmente descali-
ficable y lo que es no deseable, 
lo cual permite no descalificar 
un animal que productivamente 
puede ser muy bueno“, añadió.

Puntualizó también que “exis-
te un reglamento de jura y de la 
raza, que lo hizo en su origen la 
casa madre de Inglaterra, con el 
cual nos regimos todos, aunque 
con algunas modificaciones en 
ciertos países, no justamente en 
Argentina, y eso es algo que se 
aplica con mucha rigurosidad 
para cuidar el padrón racial que 
se busca“.

“En este sentido Argentina 
está muy bien posicionada, la 
raza es observada por el mun-
do por nuestra pureza, y de he-
cho los propios ingleses están 
presionando cada vez más para 
que se pueda exportar desde 
Argentina, ya que se quieren 
llevar genética de nuestro país y 
refrescar sus líneas de sangre“, 
destacó.

Explicó además que “como 
comisión directiva elegimos los 
jurados para las exposiciones 
más importantes del país, mien-
tras que cuando convocan de 
otros lugares tienen que mandar 
una carta a la Asociación y soli-

primer congreso mundial de la 
raza se elegirá el presidente de 
la raza a mundial, lo cual será 
otro hecho relevante para nues-
tro país, ya que tendremos la po-
sibilidad de participar en la elec-
ción de la autoridad máxima“.

Dentro de este marco Carlos 
Mario Laborde sostuvo que “en el 
plano de las exportaciones veni-
mos bien, de hecho tuve una re-
unión con gente de SENASA, del 
sector internacional, protocolos y 
demás, nos volveremos a encon-
trar en los próximos días en bus-
ca de la apertura con nuevos pro-
tocolos con países que vengan a 
participar del congreso mundial“.

“Todo lleva su tiempo, de 
hecho cuando se abrieron los 
protocolos con Colombia llevó 
dos años para que acuerden las 
entidades del estado, así que 
esperamos llegar al 2026 con 
algunos países más“, explicó.

“Esto seguramente producirá 
una demanda mayor en el plano 
internacional para la Argentina, 
mientras tanto dependemos 
de la voluntad de la gente del 
SENASA y de las entidades de 
los demás países para armar el 
protocolo sanitario correspon-
diente“, completó el líder de Ca-
baña El Harem.

citar explícitamente por tal jura-
do, o en su defecto, si no tienen 
preferencia, la Asociación elige 
entre las personas que están 
capacitadas“.

“Cada exposición siempre 
deja algo, a mi me marcó mu-
cho lo que pasó en las pistas de 
Palermo, haber jurado allí fue 
una alegría inmensa, en tanto 
también pude estar en exposi-
ciones en Brasil, en Inglaterra, 
donde me quedaron momentos 
vividos de una manera intensa, 
experiencias únicas que uno 
vive cuando va como jurado 
como participante o especta-
dor“, subrayó.

Carlos Mario Laborde aclaró 
que “si sos jurado no se puede 
presentar animales y justamente 
ahora que me toca ser el presi-
dente de la Asociación tomé la 
decisión de no presentar anima-
les en exposiciones ni tampoco 
ser jurado, es algo que ética-
mente no corresponde, o sea 
que me voy a dedicar durante lo 
que dure el mandato a trabajar 
por la raza“.

El líder de El Harem anun-
ció el gran evento que se viene 
para el 2026: “El año próximo, 
durante el contexto de la expo-
sición ganadera de Palermo, 
vamos a desarrollar el primer 
congreso mundial de la raza, 
que será una muestra muy par-
ticular, donde vamos a contar 
con la llegada de criadores de 
todo el mundo, hay ya anotados 
treinta del Reino Unido, además 
vendrán de Australia, Nueva 
Zelanda, España, Alemania, 
Francia, Italia, Sudáfrica, India, 
Rusia, Países Bajos, Canadá, 
Estados Unidos, o sea que será 
un evento fantástico y marcará 
un hito en la historia del hamps-
hire argentino“.

“Desde Inglaterra nos con-

vocaron para que hiciéramos 
el primer congreso mundial de 
la raza en Argentina, asumimos 
la responsabilidad, tuvimos la 
primera charla en noviembre y 
cuando ellos vinieron al curso 
cerramos todos los detalles for-
males, así que en junio estaré 
viajando a Birmingham, don-
de se hace la exposición más 
grande del Reino Unido, de to-
das las razas, y lanzaremos el 
mundial en conjunto“, comentó.

A su vez agregó que “en este 
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“Estamos teniendo mejores 
rindes de los que esperábamos”
El Ingeniero Agrónomo, recientemente incorporado al equipo de Agricultores Federados 
Argentinos, analizó el tránsito de la cosecha de los diferentes cultivos, poniendo en relieve lo 
bueno que viene sucediendo en torno a la soja y el maíz. Brindó un panorama del abanico de 
actividades de la cooperativa en Rojas y la zona.

do en la organización anterior“.
“Es un lindo equipo de técni-

cos, colegas, como en la parte 
comercial, la parte de atención, 
de cereales, me siento muy 
cómodo trabajando con ellos“, 
destacó.

El nuevo integrante del 
equipo técnico de AFA hizo 
un repaso por las diferentes 
actividades que desarrolla la 
cooperativa en el plano local y 
regional: “La actividad de Agri-
cultores Federados es muy va-
riada, ya que tenemos la venta 
de hacienda mediante los re-
mates que se hacen en Junín y 
los diferentes centros del país, 
por otro lado tenemos la tarea 
en la parte experimental en 
los lotes de ensayo, donde se 
muestran variedades de soja, 
híbridos de maíz, de sorgo, 
productos que la misma coo-
perativa formula“.

“Tenemos además la par-
te que se inauguró hace poco 

Dentro de un marco de 
importantes novedades 
en torno al ámbito del 

campo, con números que vie-
nen siendo del agrado de los 
productores en cuanto a los rin-
des, consideremos importante 
seguir conociendo los análisis 
de los profesionales del sector, 
es así que esta semana dialoga-
mos con el Ingeniero Agrónomo 
Luciano Haugh, de larga trayec-
toria en el rubro, recientemente 
incorporado a las filas de Agri-
cultores Federados Argentinos.

En Ingeniero Haugh habló 
justamente en principio de su 
llegada a la cooperativa: “Hace 
diez días que me sumé al equi-
po de trabajo de AFA, en la par-
te de asesoramiento técnico, 
ventas, atención al cliente, ma-
yormente lo que venía realizan-

que es el Shell Agro para la 
venta y distribución de gasoil a 
campo, sin olvidarme de todos 
los demás servicios que brinda 
la cooperativa en el plano de 
los fertilizantes, semillas, agro-
químicos, seguros, siempre 
buscando el mejor beneficio 
para el productor agropecua-
rio“, manifestó.

Respecto a lo que viene sien-
do el trabajo de la nueva plan-
ta, una de las cuatro que hay 
en el país, consideró: “El Shell 
Agro viene funcionando muy 
bien, básicamente lo que es el 
despacho, donde no solo abar-
ca a lo es el distrito de Rojas 
sino también a varios centros 
primarios de la región, como 
Ferré, Ascensión, Los Indios, 
Rafael Obligado, Inés Indart, 
Junín, Bragado, y lo interesante 
de esto es que el equipo tiene 
una capacidad mayor al que 
había antes, pasando de 10 
mil litros a 17 mil litros, lo cual 
ayuda a que la logística sea 
más eficiente, o sea que con el 
mismo camión se puede llegar 
a más productores“.

Por otro lado el Ingeniero 
adelantó uno de los próximos 
eventos de AFA: “La próxima 
feria en Junín se llevará a cabo 
el 9 de mayo en el predio de 
la Sociedad Rural, así que es-
tamos con mucha atención en 
eso porque la actividad va cre-
ciendo en volumen ya que mu-
chos asociados de la coope-
rativa tienen hacienda y ahora 
justamente tienen la posibilidad 
de comercializarlo a través de 
AFA. Además, como se traba-
ja en el predio de la Sociedad 
Rural de Junín, se genera en la 
zona de Bragado, Ascensión, 
Ferré y Rojas un afluente impor-
tante que favorece justamente 
a la comercialización“.
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Dejando atrás las gamma de 
actividades de la cooperativa, 
el Ingeniero comienza con el 
análisis del tránsito de la cose-
cha, manifestando que “viene a 
buen ritmo, con rindes mejores 
a los que esperábamos, sobre 
todo en lo que es soja, y esto a 
pesar de lo que pasó en enero, 
que fue bastante atípico, con 
temperaturas muy altas y sin 
lluvias, por esto es que venía-
mos especulando con lo que 
podría suceder o cual sería el 
potencial de rinde, y hoy que 
estamos en plena cosecha se 
está viendo que es mejor a lo 
que se espera“.

“Incluso lo que es soja de 
segunda, que el panorama era 
mucho más crítico ya que se 
había sufrido el ataque de ara-
ñuelas que hizo que se perdie-
ran muchas plantas y que las 
hojas quedaran muy raras, por 
eso es que la expectativa de 
rinde era muy baja, aunque con 
las lluvias de fines de enero y 
febrero se ha mejorando bas-
tante y cuando pensábamos en 
tener entre los 5 y 10 quintales, 
mientras que ahora estamos 
observan que vamos a estar 
por encima de los 15, que es 
muy alentador“, sostuvo.

“En cuanto al maíz, lo que se 
cosechó más temprano estuvo 
por debajo de las expectativas 
con rindes no muy alentadores, 
mientras que lo que queda está 
bastante bueno, y a un mes 
aproximadamente del cierre las 
expectativas indudablemente 

y vender al mejor precio, de to-
dos modos hay algo de incerti-
dumbre sobre lo que pasará el 
30 de junio con las retenciones, 
si es que vuelven a los niveles 
iniciales que tenían“.

“Más allá de esto, sea cual 
sea la medida que se tome el 
productor va a seguir adelante 
porque es su función, con tra-
bas, sin trabas, mejores o peo-
res precios el productor sigue, 
y en ese sentido creo que es-
tamos mejor en cuanto al nivel 
de agua útil en el suelo respec-
to al año pasado para afrontar 
la campaña de trigo, cebada y 
arveja, lo que hace que el pro-
ductor esté de buen ánimo“.

En relación al factor climático 
para los próximos días indicó 
que “para el lunes y martes de 
la semana que viene dan lluvia, 
por suerte ya estará bastante 
avanzada la cosecha de soja de 
primera y de segunda, y respec-
to al reporte anual están pronos-
ticando un año neutro, o sea que 
venimos como para recuperar 
valores de agua y recomponer 
los rindes de los cultivos“.

Para finalizar el Ingeniero 
analizó los precios tanto de los 
insumos como de los granos: 
“Los precios de los insumos 
están iguales o más bajos que 
la campaña del año pasado, 
mientras que los precios de los 
cereales se definen a nivel in-
ternacional, con una pequeña 
baja en los últimos días, con 
una tendencia que podría va-
riar en las próximas semanas“.

han cambiado“, explicó.
Apuntó además que “el gi-

rasol es una de las sorpresas 
de esta campaña, que si bien 
no se cultiva tanto en la zona, 
los lotes que hay rindieron muy 
bien, en tanto sabemos que 
en otros lugares del territorio 
bonaerense, centro-norte de 
Santa Fe y Chaco hubo muy 
buenos resultados, y ahora se 
está cosechando en el Sudeste 
de Buenos Aires, que también 
es otra región girasolera, don-
de se presentan buenos rindes 
y buenos precios, lo cual ayuda 
para la ecuación“.

Respecto a las plagas que 
suelen dañar los cultivos sostu-
vo: “El tema de la chicharrita se 
habló bastante en el comienzo 
de la campaña, quizás se asus-
tó demasiado al productor, y en 
ese sentido lo bueno es que tu-

vimos un invierno bastante cru-
do, donde no había rastrojos de 
maíz y sabemos que la chicha-
rrita muere con temperaturas 
bajas y se achica la población.

Lo que se ve ahora para la 
próxima campaña es mucho 
maíz guacho, y como todavía 
no ha helado esperemos que 
no aparezca la plaga, ya que 
estaría teniendo el hospedante 
ideal para quedarse, así que 
necesitamos una helada cuan-
to antes para que ese maíz se 
seque y bajar la población de 
cara a futuras campañas“.

Luciano Haugh hizo referen-
cia a como tomaron los produc-
tores las últimas mediadas del 
gobierno nacional: “El ánimo 
del productor es bueno porque 
los rindes son mejores a los es-
perados, porque el productor 
siempre espera cosechar bien 
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La especialista en Ginecología y Obstetricia, integrante del Equipo Médicos Comunitarios del 
Municipio, habló de la enfermedad por la cual se viene llevando a cabo una campaña de 
prevención en el distrito, donde trabajan junto a la filial Rojas de LALCEC. Consideró que “la 
vacunación es altamente efectiva“.

La Liga Argentina de Lucha 
Contra el Cáncer junto a 
las diferentes áreas de 

Salud del Municipio de Rojas 
llevaron adelante durante varias 
semanas la campaña de pre-
vención del Cáncer de Cuello 
Uterino, donde se focalizó en la 
concientización de la enferme-
dad y los medios para detectar-
la a tiempo.

Dentro de este marco se lle-
vó a cabo en el Centro Cultural 
Santa Rita una charla que en-
cabezó la Dra. Josefina Porro, 
especialista en Ginecología 
y Obstetricia, quien integra el 
Equipo de Médicos Comunita-
rios del Municipio, a quien justa-
mente convocamos para cono-
cer más detalles de lo que es la 
enfermedad, estadísticas, sínto-
mas y formas de prevenirla.

En principio la Dra. Josefina 
Porro resaltó la tarea que se vie-
ne realizando junto a LALCEC 
en el territorio, que ha marcado 
un récord este año en cuanto 
a las mujeres que se anotaron 

para los estudios: “Estuvimos 
junto a las mujeres de LALCEC 
y la Doctora Valentina Delbaldo 
en el Nido Santa Rita y fue una 
experiencia muy linda, conside-
ro que todas las mujeres que 
trabajan y colaboran forman 

parte de un espacio donde me 
hacen sentir muy cómoda y sig-
nifica una oportunidad de mos-
trar nuestro trabajo“.

“Formo parte del equipo de 
Médicos Comunitarios que per-
tenece al Municipio de Rojas, 

que está conformado por otros 
especialistas, donde entre to-
dos armamos un gran plantel 
para llevar adelante la promo-
ción y la prevención de la sa-
lud“, indicó la profesional.

Comentó también que “esta 
campaña no solamente se hace 
en el Hospital local, sino que tam-
bién se realiza en el resto de los 
centros de salud que dependen 
del partido de Rojas, sin olvidar-
nos de los parajes rurales, o sea 
que se desarrolló desde el 17 de 
marzo en los CAPs de Santa Tere-
sa, Unión, el CIC de barrio Progre-
so, en los CAPs de Rafael Obliga-
do y Carabelas, y Los Indios“.

“La convocatoria fue muy 
buena, en lo que respecta pre-
cisamente a mi trabajo la res-
puesta ha sido muy importante, 
eso en los días en los que me 
ha tocado participar, en tanto 
charlando con Mónica (Calde-
rón) me comentó que hubo ré-
cord de mujeres anotadas, lo 
que nos deja muy contentas“, 
subrayó.
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Destacó además que “esta 
campaña y la charla que se lle-
vó a cabo la semana pasada 
significan una buena oportuni-
dad para profundizar en el con-
cepto de la importancia de los 
controles preventivos, ya que se 
sabe que el Cáncer de Cuello 
Uterino es la segunda causa de 
Cáncer en mujeres menores de 
45 años“.

La Dra. Josefina Porro co-
menzó a profundizar acerca del 
Cáncer de Cuello Uterino: “Es 
un Cáncer prevenible y que lo 
podemos prevenir primariamen-
te a temprana edad, a los 11 
años, con la vacunación, y lue-
go cuando las mujeres u hom-
bres trans comienzan a mante-
ner relaciones sexuales, a partir 
de ahí, a los tres años, a través 
de la toma de Papanicolau“.

En relación a la estadísticas 
aseguró: “Debemos apuntar 
también que es el segundo 
Cáncer más frecuente en Ar-
gentina después del Cáncer 
de mama, por eso el hecho de 
contar con esta oportunidad de 
hacer la campaña gratuita es 
importante para que toda la po-
blación adhiera“.

Explicó que “el Cáncer de 
cuello uterino necesita como fac-
tor necesario, pero no suficiente, 
la infección producida por el 
HPV, que es una infección de 
transmisión sexual, que llega al 
cuellito del útero por una relación 
sexual no protegida, cuando hoy 
sabemos que hay más de 100 
tipos diferentes de HPV y no to-
dos provocan el Cáncer de cue-
llo uterino, y se dividen en bajo y 
alto riesgo oncológico“.

Señalo que “no todas las 
mujeres que estén en contacto 
con el virus van a hacer Cáncer 
de cuello uterino, que es una 
enfermedad donde hay un cre-
cimiento anormal de las células 
femorales en los tejidos del cue-

llo del útero y esas células pri-
meramente seguro estuvieron 
en contacto con este virus, por 
esto decimos que la principal 
causa es la infección persisten-
te por ese virus, y ese virus se 
puede prevenir con el uso del 
preservativo y la vacunación 
principalmente“.

En relación a los síntomas 
manifestó: “El virus lamentable-
mente no tiene síntomas, salvo 
los de bajo riesgo que pueden 
ser verrugas genitales, pero a 
la vez las verrugas genitales 
no producen Cáncer. Por otra 
parte, en etapas tempranas no 
hay síntomas respecto del Cán-
cer de cuello uterino, por eso 
se detecta a través del Pap o la 
Colposcopia, donde se puede 
ver que hay una lesión prema-
ligna, que es la que existe antes 
de que la lesión se transforme, 
mientras que cuando ya tene-
mos la lesión de Cáncer de cue-
llo uterino, los signos de alerta 
pueden ser sangrado vaginal 
anormal, dolor pélvico, es allí 
cuando se pone en alerta a la 
mujer que hace mucho que no 
se realiza el control y lo que tie-
ne que hacer inmediatamente”.

“Lo ideal es que no se ten-
ga que llegar a esa sintomato-
logía, por eso decimos que es 
un Cáncer prevenible, que si se 

hace el Papanicolau se puede 
detectar antes de que esté la 
lesión“, apuntó.

Consideró la doctora que “la 
vacunación es altamente efec-
tiva, está dentro del calendario 
tanto para varones como para 
mujeres a partir de los 11 años 
con una sola dosis, y para aquel 
grupo etario que haya nacido a 
partir del año 2000, que no haya 
completado su calendario de 
vacunación, puede concurrir al 
vacunatorio y chequear si le fal-
ta alguna dosis, si se puede va-
cunar, si puede completar ese 
carnet con esta vacuna“.

Volviendo al plano de las es-
tadísticas precisó que “se esti-
ma que se producen al año 280 
mil muertes al año en todo el 
mundo, mientras que es el se-
gundo en frecuencia en nuestro 
país en mujeres“.

Por otra parte manifestó que 
“el HPV no se cubre el cien por 
ciento con el uso del preserva-
tivo, lo que hace el preservati-
vo es reducir el riesgo, porque 
el contacto del virus es muco-
sa con mucosa, piel con piel, 
por eso una persona puede 
contagiar en la misma relación 
sexual. Se recomienda el uso 
del preservativo no solo porque 
reduce el riesgo, sino también 
por otras enfermedades como 

el HIV, el virus de la hepatitis B, 
el de la hepatitis C, y podría se-
guir nombrando varios“.

La Dra. Porro resaltó que 
más allá del período de campa-
ña de prevención, el sistema de 
salud realizar los tratamientos 
durante todo el año: “Si bien en 
este tiempo se trata de visibili-
zar más la prevención a través 
de la campaña dentro de la po-
blación, y que tanto hombres 
como mujeres conozcan esta 
patología altamente prevenible, 
es importante saber que duran-
te todo el año la toma del Pa-
panicolau y la Colposcopia es 
gratuita, tanto en el hospital mu-
nicipal como en los centros de 
salud. Hay un grupo importante 
de ginecólogos y obstétricas 
que trabajamos en los centros 
de salud que estamos todo el 
año llevando a cabo el PAP.

Puso en relieve también la 
tarea de las agentes sanitarias: 
“Siempre tratamos de traba-
jar en equipo y la labor de las 
agentes sanitarias es clave para 
nosotros porque ellas están 
siempre siendo el nexo entre la 
población y los centros de sa-
lud, son las que recorren las ca-
lles, el barrio, y fueron claves en 
esta campaña para conseguir 
turnos, para anotar y para trans-
mitir a la población. Ellas fueron 
capacitadas previamente en el 
tema y desde ese momento es-
tán trabajando en los barrios y 
los parajes“.

Para finalizar remarcó que con 
el correr de los años va avanzan-
do la toma de conciencia en el 
cuidado del cuerpo: “Creo que 
en las jóvenes hay una concien-
cia de cuidado, voy viendo que 
hay una población que concu-
rre, que se ocupa y se preocu-
pa, igualmente considero que 
siempre hay mucho por seguir 
haciendo y trabajando en materia 
de prevención y atención“.
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Estrés: ¿Cuando es el momento en que 
tengo que consultar a un profesional?
En su columna en El Nuevo en Radio el Psicólogo rojense se refirió en esta oportunidad a una reacción 
física y emocional que produce en las perdonas ante situaciones que suelen ser abrumadoras. Contó 
acerca de las causas, las consecuencias y el momento en el cual hay que prestarle mayor atención.

El Psicólogo Javier Lazzati 
sigue abordando en sus 
columnas radiales temas 

de real interés para las personas 
en particular y la comunidad en 
general, cuestiones que pue-
den afectar a nuestra vida dia-
ria, como por ejemplo el estrés, 
considerado como una reacción 
física o emocional que se puede 
producir ante situaciones que 
podríamos considerar desafian-
tes o peligrosas.

“Lo primero que tenemos que 
entender del estrés es que es 
una reacción normal del cuer-
po, donde existe un estrés po-
sitivo y uno negativo, el primero 
es cuando veo que tengo que 
hacer cosas durante el día y no 
me alcanza el tiempo, que es el 
factor que más regula el estrés 
bueno o malo, y en el caso del 
positivo el cuerpo me indica que 
no me haga problemas, que me 

va a dar un subidón de energía, 
allí hablamos de un eustrés“, co-
menzó explicando el profesional.

“Por otro lado pasa que si ten-
go un pico de estrés a las 9 de la 
mañana me da una ayuda, des-
pués tengo otro a las 10, otro a las 
11, entonces pasa que el cuerpo 
no está preparado para estar 
todo el tiempo sobreactivado con 
ese pico de energía, porque de-
bemos saber que al cuerpo le lle-
va aproximadamente unos 90 mi-
nutos para bajar entre pico, o sea 
que un estrés constante o crónico 
es malo“, sostuvo.

“Allí ya hablamos de un dis-
trés, y el problema está en que 
es justamente el estrés al que 
no le prestamos atención, y es el 
que nos termina enfermando. O 
sea que cuanto más estrés cró-
nico tenemos, cuanto más picos 
tenemos en el día o en la sema-
na, más probabilidades hay de 
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que tengamos síndrome de Bur-
nout, que es un estrés tan eleva-
do que me empiezo a enfermar“, 
agregó.

Sobre el síndrome de Burnout 
indicó también que “es cuando 
me empieza a fallar la atención, 
la memoria, empiezo con dolo-
res musculares, comienzo con 
enfermedades, porque no nos 
olvidemos que el estrés, que se 
produce por el cortizol, la hor-
mona que generan las glándu-
las suprarrenales, cuando está 
demasiado elevado el sistema 
inmunológico cae, y voy acumu-
lando cada vez más estrés, con 
lo cual se empieza a formar un 
circulo vicioso que suele termi-
nar mal.

“Allí es cuando se termina en 
la guardia, y nos dicen que esta-
mos pasados de estrés, por eso 
le tenemos que prestar atención 
al cuerpo y entender cuando es-
tamos teniendo estos picos de 
estrés, cada cuanto, y empezar 
a hacer algo“, apuntó.

Consideró que “generalmen-
te la persona que ya se levanta 
con estrés o con dolores mus-
culares, si no tiene ningún pro-
blema físico, lo más probable es 
que no haya dormido bien, y no 
es lo mismo dormir 8 horas que 
dormir 8 horas bien, es cuando 
se dice que dormimos pero no 
descansamos, allí hay que saber 
que un buen sueño es un sueño 
profundo, donde llegamos a la 
etapa de los movimientos ocu-
lares repetitivos, que es cuando 
los ojos se mueven de un lado al 
otro, cuando el cuerpo realmente 
descansa y se limpia el cerebro.

En torno a los metodologías 
para salir de estas situaciones 
complejas comentó: “Una de 
las maneras para limpiar lo que 
pasó en el día, para limpiar la 
toxina que se acumuló en el ce-
rebro, que si se acumulan a lo 
largo de los años puede derivar 
en  Alzheimer, es a través del 
sueño profundo, pero si tengo un 
sueño en el cual me cuesta dor-

se lo comienza a indagar nos da-
mos cuenta que viene de hace 
meses o años que arrancaron 
los síntomas, y el problema es 
que el estrés es acumulativo, por 
eso cuando lo llegan a tratar en 
todo ese período se produjeron 
cambios químicos y neuroló-
gicos que afectaron el cuerpo, 
por eso es fundamental arrancar 
desde la prevención como para 
pegar un volantazo a tiempo“.

Volviendo a lo que es el pla-
no de los tratamientos conside-
ró que “lo primero que tenemos 
que hacer en estos casos es que 
la persona empiece a notar cua-
les son sus estresores, que son 
diferentes los de todas las per-
sonas, y son estresores biológi-
cos, personales y psicológicos, 
es decir que lo que le sucede a 
uno no le sucede al otro, enton-
ces lo que hacemos, mediante 
una serie de ejercicios, técnicas 
y herramientas, es saber cuales 
son justamente los estresores, 
los momentos en que nota que 
el cuerpo siente algo diferente, 
para eso les pido que se tomen 
treinta segundos para evaluarlo“.

“También tienen que prestar 
atención a las rutinas de la vida 
y que los motiva en la consulta 
al profesional, si es que quieren 
estar bien, si es que no se quie-
ren morir, si se quieren llevar me-
jor con la familia, entonces nos 
agarramos de esos motivadores 
para empezar a cambiar el es-
tilo de vida, fomentamos esos 
motivadores, los reforzamos y 
enseñamos a bajar un cambio, y 
lo hacemos con técnicas cogni-
tivas, observando que pasa con 
la rumiación, las creencias y la 
parte conductual, haciendo mil-
dfullnes, respiración diafragmá-
ticas, diferentes técnicas para 
cambiar la parte corporal y no 
haya que esperar esos nos 90 
minutos para relajarse y lo pue-
da hacer mucho antes“, finalizó.

mir, me despierto y no me puedo 
volver a dormir, ya es un sueño 
que no es bueno“.

“El buen sueño es el cual me 
tengo que acostar y dormir pro-
fundamente, aunque otro aspec-
to a tener en cuenta que muchas 
personas creen que es bueno 
dormirse rápidamente, y no es 
tan así, porque cuando eso su-
cede es porque estás faltante de 
sueño, que se llegó a un punto 
máximo de agotamiento, y pro-
bablemente al punto máximo de 
estrés“, explicó.

Puntualizó que “un tip muy 
importante para la hora de dor-
mir se llama 40-20, que ayuda 
mucho a regular el estrés, o sea 
que cuando estamos aproxima-
damente 40 minutos sin poder 
dormir no hay que quedarse en 
la cama acostados, se pueden 
parar, sentarse en la cama, dar 
una vuelta, agarrar un libro, algo 
para activar el cerebro durante 
20 minutos, hasta volver a acos-
tarse“.

Dijo además que “en el caso 
de las personas que trabajen en 
horarios rotativos, lo que deben 
intentar es engañar el cerebro, 
o sea que si tengo que dormir 
de día hay que apagar abso-
lutamente todo, que no haya ni 

un poquito de luz, y si tenemos 
que pasar nuevamente a dormir 
de noche tiene que haber un po-
quito de luz, siempre buscando 
mantener las horas necesarias 
para el descanso“.

“El síndrome de Burnout es 
un estrés crónico, por eso si 
dice que al estar tan estresada 
la persona está quemada, tiene 
problemas de concentración, de 
memoria, se enferma cada vez 
más, tiene problemas para dor-
mir, está más irritable, hay más 
peleas en el trabajo, la pareja o 
la familia“, sostuvo Javier Lazza-
ti.

Por otra parte apuntó que “el 
síndrome de Burnout tiene algo 
bueno, que es que empieza a 
dar señales antes de llegar, con 
dolores musculares, la persona 
empieza a estar más irritable, 
no puede dormir, la capaci-
dad sexual empieza a caer, en 
hombres y mujeres, cae el pelo, 
aunque lo que pasa con el ser 
humano es que hasta que no 
está realmente muy mal no se 
preocupa, de hecho he tenido 
pacientes que dicen que le pasa 
hace algunos días, pero cuando 
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Ganaron Carabelas y 
Argentino, empató Juventud
El viernes a la noche se puso en marcha la fecha 13 de la etapa 
clasificatoria del 5 Ligas, jornada en la cual el Rojo venció como local a 
Douglas Haig por dos a cero, el Albiceleste superó en condición de visitante 
a 9 de Julio por tres a uno y la Juve igualó sin goles en casa ante Porteño.

En la noche del viernes 
dio comienzo la décimo 
tercera fecha, sexta de la 

segunda ronda de la etapa de 
clasificación del torneo 5 Ligas 
de Primera división, jornada 
en la cual se presentaron tres 
conjuntos rojenses, jugando en 
condición de local Carabelas y 
Juventud, en tanto que viajó Ar-
gentino Rojas.

Por la décimo tercera fecha 
de la zona A Carabelas recibió 
en el estadio “Miguel Cudós hijo 
a Douglas Haig de Pergamino, 
juego que terminó con triunfo 
del Rojo por dos a cero. En Re-
serva ganó la visita uno a cero.

Los goles del conjunto con-
ducido por Julián Torriero fue-
ron convertidos por Emmanuel 
Blanco y Genaro Obregón.

Pasando a lo sucedido en la 
zona B, en el estadio del “Vagón 
sin Ruedas” Juventud y Porteño 
de Colón empataron sin goles, 
en un encuentro con escasas 
situaciones de peligro, una para 
el Celeste, que fue un remate de 
Iván Gómez al travesaño, y otra 
de la Juve, con una definición 
cruzada de Axel Peralta que se 
fue cerca.

También por la zona B se en-
frentaron en el estadio “Hugo 
Viccei” de Plaza Mitre 9 de Julio 
y Argentino Rojas, cotejo en el 
cual el Albiceleste ganó tres a 
cero.

Los goles del elenco rojense, 
que tuvo varias ausencias, los 
anotaron Tomás Tolosa, Agustín 
Laurente y Manuel Castrillo, que 
tuvo su debut goleador en la ca-
tegoría superior.

Formaciones
Juventud 0: Francisco Medi-

na; Fernando Vargas, Leandro 
Miranda, Marcelo Caro y Jorge 
Videla; Ezequiel Piedrabuena, 
Joaquín Arozamena, Ignacio 
Bengochea y Axel Peralta; Fa-
cundo Toso y Matías Preciado. 
DT: Germán Morón.

Porteño 0: Mateo Buisart; Láza-
ro Martínez, Marcos Adaro, Agus-
tín Torres; Lautaro Molina, Luigi Yo-
lini, Iván Gómez y Lucas Romero; 
Valentín Escobedo y Alan Molina: 
DT: Raúl Harismendy.

Arbitro: Martín Bonomi. Divi-
sión Reserva: Juventud 1-Por-
teño 3.

Formaciones
9 de Julio 0:  Martín Flores; 

Fabricio Trucco, Leonardo Uye-
mas, Silvio Heredia y Rodrigo 
Juárez; Gabriel Villalba, Eugenio 
Portales, Valentín Salles y Gena-
ro Díaz; Germán Aragón y Juan 
Florenza. DT: Ramiro Rapalín.

Argentino 3: Maximiliano Ro-
bledo; Santiago Hernández, 
Gaspar Calvo, Alan Torres y Ro-
bertino Delbaldo; Bautista Vecín, 
Felipe Zarza, Agustín Laurente y 
Dante Ravagnán; Tomás Tolosa y 
Tomás Avila. DT: Diego Cabezón.

Arbitro: Antonella Pajón. Go-
les: Tomás Tolosa, Agustín Lau-
rente y Manuel Castrillo. División 
Reserva: 9 de Julio 0-Argentino 0.
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Continúa la fecha y juegan tres rojenses
Por la décimo tercera fecha del torneo 5 Ligas Boca Juniors recibirá en el estadio “Roberto Coqui Onzari” a 
San José y Deportivo Unión será local de Villa Italia en la vecina localidad. Jorge Newbery visita a El Socorro.

En la tarde de hoy conti-
nuará desarrollándose la 
décimo tercera fecha de 

la etapa de clasificación del tor-
neo 5 Ligas de Primera división, 
día en el cual tendrán actividad 
otros tres representantes de la 
Liga de Rojas.

Por la zona A de la compe-
tencia regional Jorge Newbery 
viajará al partido de Pergamino 
para enfrentar a El Socorro, co-
tejo que comenzará a las 16:30 
horas.

Jorge Newbery viene de em-
patar con Gimnasia y Esgrima 
uno a uno en la fecha pasada, 
mientras que El Socorro igualó 
dos a dos con Douglas Haig.

Pasando a la zona C, en el 
estadio  “Roberto Coqui Onzari” 
Boca Juniors será anfitrión de 
San José de Pergamino, juego 
que inicia a las 15:30 horas.

En la fecha pasada el Xe-
neize venció por tres a uno a El 
Huracán, en tanto que San José 
sufrió una dura derrota ante De-
portivo Unión.

También por la zona C juga-
rán en la vecina localidad de 
Carabelas Deportivo Unión y Vi-
lla Italia, partido que arrancará 
a las 15:00 horas.

El León superó el domingo 
pasado a San José por seis a 
cero, mientras que Villa Italia 
viene de su fin de semana de 
descanso.

Para los elencos rojenses la 
acción se completará mañana 

cuando El Huracán se presen-
te en Pergamino para medirse 
con Tráfico´s desde las 21:30 
horas.

Tanto el Globo como el Fe-
rroviario vienen de perder en la 
fecha pasada, los de barrio Bel-
grano por tres a uno ante Boca 
Juniors y los pergaminenses 
frente a Defensores por cinco a 
uno.

así se juega 
la Fecha (13ra.)

ZONA A
Carabelas 2 - Douglas Haig 0
El Socorro vs. Jorge Newbery 

(Domingo 16:30 horas)
Gimnasia vs. Sportivo Barra-

cas (Domingo 17:00 horas)

ZONA B
9 de Julio 0 - Argentino (RO) 3
Juventud (RO) 0 - Porteño 0
Racing Club (CO) vs. Juven-

tud (PE) (Domingo 16:00 horas)

ZONA C
Boca Juniors vs. San José 

(Domingo 15:30 horas)
Dep. Unión vs. Villa Italia (Do-

mingo 15:00 horas)
Tráfico’s vs. El Huracán (Lunes 

21:30 horas)

ZONA D
Los Vascos vs. CUSA (Domin-

go 16:00 horas)
Obras Sanitarias vs. Alem (sá-

bado)
Círculo vs. Sportsman (Domin-

go 16:00 horas)

ZONA E
Sports vs. Compañía General 

(Domingo 16:00 horas)
Huracán vs. Racing (PE) (Do-

mingo 18:00 horas)
Argentino (ALF) vs. Villa San-

guinetti (Domingo 16:00 horas)

Tabla de Posiciones - 
Primera

Zona a
Sportivo Barracas 22 (+18)
El Fortín 19 (+7)
Jorge Newbery 17 (+3)
Gimnasia 17 (+1)
Carabelas 14 (-6)
Douglas Haig 6 (-14)
El Socorro 5 (-9)

Zona B
Argentino (RO) 27 (+20)
Racing Club (CO) 24 (+9)
Juventud (PE) 20 (+10)
Argentino (PE) 15 (+1)
Juventud (RO) 11 (-9)

Porteño 8 (-11)
9 de Julio 4 (-20)

Zona C
Defensores 31 (+19)
Dep. Unión 19 (+10)
Tráfico´s 15 (-1)
Boca Juniors 10 (-5)
Villa Italia 9 (-5)
El Huracán 8 (-6)
San José 7 (-14)

Zona D
CUSA 25 (+14)
Sportsman 19 (+5)
Obras Sanitarias 18 (+3)
Alem 14 (+2)
Los Vascos 11 (-3)
Círculo 4 (-21)

Zona E
Compañía Gral. 24 (+12)
Racing Club (PE) 21 (+12)
Sports 18 (+10)
Villa Sanguinetti 13 (-3)
Argentino (ALF) 7 (-14)
Huracán 0 (-27)
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Tercer puesto de Nico Quiroga en Junín
El pedalista de nuestra ciudad se metió en el podio de la categoría Promo Menores de 40 años en el 
Gran Premio del Día del Trabajador que se realizó el jueves en el autódromo “Eusebio Marcilla”.

Con gran participación de 
corredores de toda la pro-
vincia de Buenos Aires se 

llevó a cabo el jueves en el au-
tódromo “Eusebio Marcilla” de la 
vecina ciudad de Junín el Gran 
Premio del Día del Trabajador.

La competencia del jueves en 
tierras juninenses recibió a pe-
dalistas de nuestra ciudad, entre 
los cuales se destacó la perfor-
mance de Nicolás Quiroga.

El rojense Nicolás Quiroga 
finalizó en el tercer lugar de la 
categoría Promo Menores de 
40 años, divisional en la cual se 
impuso Adolfo Otero, de Carlos 
Casares, escoltado por Maxi-
miliano Fernández, de 25 de 
Mayo. En el cuarto lugar arribó 
Agustín Sansone, de Chacabu-
co, mientras que quinto arribó 
Esteban Mielgo, de Arrecifes.

En la carrera principal de la 
jornada, destinada a las cate-
gorías Elite, Sub-23 y Junior, el 

5) José Tiberi (25 de Mayo)

MástEr B
1) Diego Torres (Futura)
2) Claudio Tamame (Lincoln)
3) Martin Magne (Zárate)
4) Lucas Molinari (Arrecifes)
5) Augusto Deluchi (G. Italia-

na)

MástEr a y ElitE ii
1) Santiago Eder (Germania)
2) Juan Sullivan (Arrecifes)
3) Rodrigo Rottoli (Vanguardia)
4) Diego Zicavo (Avellaneda)
5) Lucas Jaime (Ayacucho)

ElitE, suB-23 y Junior
1) Federico Vivas  
2) Facundo Bazzi
3) Valentín Correa
4) Cristian Clavero
5) Agustín Suárez

Junior
1) Lautaro Ibañez

vencedor fue Federico Vivas, 
quedando por detrás Facundo 
Bazzi, Valentín Correa, Cristian 
Clavero y Agustín Suárez.

Los ganadores en las demás 
divisionales fueron los siguien-
tes: Promo Mayores de 40: Da-
niel Simone, Máster D: Néstor 
Varela (Arrecifes), Máster E: 
Miguel Macchi (Capitán Sar-
miento), Máster B: Diego Torres 
(Futura), Máster A y Elite II: San-
tiago Eder (Germania) y Junior: 
Lautaro Ibáñez.

gran Premio del día 
del Trabajador

MayorEs DE 40
1) Daniel Simone
2) Jesus Leguizamón
3) Federico Constantino
4) Pablo Leone
5) Leandro Lippi

MEnorEs DE 40 !!
1) Adolfo Otero (C. Casares)

2) Maxi Fernández (25 De Mayo)
3) nicolás Quiroga (rojas)
4) Agustín Sansone (Chaca-

buco)
5) Esteban Mielgo (Arrecifes)

MástEr D
1) Néstor Varela (Arrecifes)
2) David Young (Chascomús)
3) Mario Dauria (Chivilcoy)
4) Miguel Vargas (Ayacucho)
5) Adrian García (Vendo Tuerto)

MástEr E
1) Miguel Macchi (C. Sarmiento)
2) Juan Gilio (Pergamino)
3) Héctor Larghero (Lomas de 

Zamora)

MástEr E
1) Dario Pagliaricci (Junín)
2) Mauricio Petruzzelli
3) Fernando  Togninelli (V. 

Tuerto)
4) Eduardo Leguizamón (Ro-

que Pérez)



Rojas, Domingo 4 de Mayo de 2025 15

LABERINTO

FARMACIA
DE TURNO

Domingo 4 de Mayo

BOvERI
Yrigoyen 26

básquet zonaL

AcondicionAmiento y 
comerciAlizAción de cereAles

CENTRO PRIMARIO ROJAS:
Las Heras 560 - tel. 02475 466003 líneas rotativas

suBcentros: rojas - obligado - indart - 
Los indios - Ferré - Hunter - Ascención -  Junín

PIZARRAS
mercAdo de cereALes

Viernes 2 · 05 · 2025

d i s p o n i B L e

  AFA rosArio

trigo  235000 s/c

mAiz  230000 s/c

girAsoL  348300 s/c

soJA  305000 s/c

sorgo  s/c 213000

pAgos A seis díAs HÁBiLes

GRAl. AlvEAR 546 - 
Tel:(02475)462148

vENTA DE 
CASAS,

CAMPOS, 
TERRENOS.

INMOBILIARIA 
EN GENERAL

CONSULTANOS!

Mañana se presenta el 
Tricolor en Pergamino

FútboL FeMenino

En la conclusión de la novena fecha de la fase regular del torneo Apertura 
de la Asociación Pergaminense Sportivo Rojas enfrentará como visitante a 
Gimnasia y Esgrima desde las 21:15 horas en el estadio “Atilio Saint Julién”.

En la jornada del lunes 
concluirá la novena fecha 
de la fase regular del tor-

neo Apertura correspondiente 
al Campeonato de Primera divi-
sión que organiza la Asociación 
Pergaminense de Básquet.

Uno de los compromisos pro-
gramado para la noche de ma-
ñana tendrá lugar en el estadio 
“Atilio Saint Julién”, donde Gim-
nasia y Esgrima recibirá la visita 
de Sportivo Rojas, juego que 
comenzará a las 21:15 horas.

El conjunto pergaminense 
cayó en la fecha pasada como 
local frente a Alianza de Colón 
por 95 a 90, mientras que el 

Tricolor perdió de visitante ante 
Sirio Libanés por 79 a 67.

La novena fecha del torneo 
Apertura comenzó en el miér-
coles con el triunfo de Argenti-
no sobre Ricardo Gutiérrez de 
Arrecifes por 69 a 48.

Este domingo a la noche se 
jugará el clásico colonense en-
tre Círculo Italiano y Alianza en 
la Villa Deportiva de Colón des-
de las 20:30 horas.

Mañana lunes también juga-
rán Sirio Libanés ante Comunica-
ciones desde las 21:00 horas en 
el estadio “Oscar Carito Jure” y 
Sports ante Juventud a las 21:15 
hs en el “Ricardo Dorado Merlo”.

Este domingo se pone en 
marcha el campeonato de Pri-
mera división de la rama feme-
nina que organiza la Liga de 
Fútbol de Pergamino, compe-
tencia en la cual se presentarán 
los elencos de los clubes Ju-
ventud y Argentino Rojas.

La primera fecha del certa-

men superior de la Liga de Per-
gamino destinado a las chicas 
se repartirá entre los estadios 
de Juventud y Provincial.

En el estadio de Juventud 
de Pergamino desde las 13:20 
horas Sportivo Barracas enfren-
tará a San José y luego el local 
se medirá con Racing Club de 

Colón.
En el estadio de Provincial 

la actividad inicia a las 11:00 
horas, jugando en primer turno 
Juventud de Rojas ante Rompe-
redes, luego Laferrere se medi-
rá con Porteño de Colón y en el 
cierre el anfitrión recibirá a Ar-
gentino Rojas.

Debutan Juventud y Argentino en el 
certamen pergaminense
En la jornada de hoy comienza el torneo de Primera división de la Liga de 
Pergamino, enfrentando la Juve a Romperedes y el Albiceleste a Provincial. 
Los dos partidos van en el estadio de Provincial.
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1 ..........8885
2 ..........4638
3 ..........5155
4 ..........8702
5 ..........4633
6 ..........9257
7 ..........1371
8 ..........7869
9 ..........3416
10 ........2245
11 ........4006
12 ........5129
13 ........7447
14 ........6888
15 ........9296
16 ........6037
17 ........1479
18 ........5886
19 ........7361
20 ........0933

1 ..........7365
2 ..........3712
3 ..........4898
4 ..........5076
5 ..........8776
6 ..........1906
7 ..........2128
8 ..........5043
9 ..........6725
10 ........0335
11 ........2864
12 ........2748
13 ........0698
14 ........7553
15 ........7208
16 ........0523
17 ........4383
18 ........0289
19 ........8982
20 ........1666

1 ..........1556
2 ..........5038
3 ..........6325
4 ..........4132
5 ..........6601
6 ..........3681
7 ..........5130
8 ..........4806
9 ..........5973
10 ........3903
11 ........3160
12 ........8994
13 ........3411
14 ........1308
15 ........4845
16 ........4444
17 ........8177
18 ........5745
19 ........1901
20 ........2135

1 ..........9962
2 ..........2625
3 ..........5755
4 ..........6482
5 ..........5996
6 ..........7365
7 ..........3473
8 ..........9101
9 ..........5404
10 ........9320
 11 9788
12 ........8187
13 ........7055
14 ........3835
15 ........5711
16 ........7514
17 ........3898
18 ........2972
19 ........8167
20 ........3599

1 .............. ---
2 .............. ---
3 .............. ---
4 .............. ---
5 .............. ---
6 .............. ---
7 .............. ---
8 .............. ---
9 .............. ---
10 ............ ---
11 ............ ---
12 ............ ---
13 ............ ---
14 ............ ---
15 ............ ---
16 ............ ---
17 ............ ---
18 ............ ---
19 ............ ---
20 ............ ---

QUINIElAS - RESUlTAdOS dE AYER, SÁBAdO 3 dE MAYO dE 2025

1 .............. ---
2 .............. ---
3 .............. ---
4 .............. ---
5 .............. ---
6 .............. ---
7 .............. ---
8 .............. ---
9 .............. ---
10 ............ ---
11 ............ ---
12 ............ ---
13 ............ ---
14 ............ ---
15 ............ ---
16 ............ ---
17 ............ ---
18 ............ ---
19 ............ ---
20 ............ ---

1 .............. ---
2 .............. ---
3 .............. ---
4 .............. ---
5 .............. ---
6 .............. ---
7 .............. ---
8 .............. ---
9 .............. ---
10 ............ ---
11 ............ ---
12 ............ ---
13 ............ ---
14 ............ ---
15 ............ ---
16 ............ ---
17 ............ ---
18 ............ ---
19 ............ ---
20 ............ ---
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Dato clave para el plan económico del gobierno: 
el campo liquidó en abril un 32% más
En sector agroindustrial li-

quidó en abril US$ 22.524 
millones, lo que representa 

un incremento del 32% respecto 
del mismo mes del año anterior. 
La novedad se conoce luego de 
la apertura del cepo cambiario 
y la polémica recomendación 
del presiente Javier Milei de que 
aceleren la venta de los dólares 
porque en junio revertirá la baja 
de las retenciones.

Uno de los objetivos del 
Gobierno al anunciar el fin del 
crawling peg (deslizamiento gra-
dual y controlado del ritmo de 
devaluación del peso) y el con-
secuente establecimiento de una 
banda de flotación entre 1.000 
y 1.400 pesos, fue impulsar una 
políticapara que el tipo de cam-
bio oficial se pegara lo más po-
sible al límite inferior de la banda.

En esta lógica, el primer man-
datario sumó otro factor de peso, 
que sonó más bien a “garrote” 
o amenaza. El mismo día que 
hacía su debut en el mercado 
el régimen de bandas de flota-
ción cambiaria -ajustable 1% por 
mes- Milei no anduvo con vueltas 
y virtualmente instó a los agroex-
portadores a que “liquiden ahora 

porque en junio vuelven las reten-
ciones”.

Ante la sorpresa generalizada 
de gran parte del sector agroin-
dustrial, muchos empezaron a 
evaluar qué hacer con sus ope-
raciones de comercio exterior. A 
juzgar por los resultados de abril, 
la jugada le salió bien al Gobier-
no, pese a que la campaña grue-
sa tiene aún algunas incertidum-
bres en cuanto al volumen final 
que se puede obtener en soja, 
maíz y sorgo. La campaña de gi-
rasol ya terminó y fue muy buena.

En abril las empresas del sec-
tor “liquidaron la suma de US$ 
2.524 millones de dólares, impli-
cando un 32% mayor en relación 
al mismo mes del año 2024, así 
como un incremento del 34% 
en relación al mes de marzo de 
2025, con un acumulado anual 
que, comparado al 2024, tiene 
un incremento entre enero a abril 
del 35%”, informaron este viernes 
desde la Cámara de la Industria 
Aceitera y el Centro de Exporta-
dores de Cereales (CIARA-CEC).

Para remarcar el impacto de la 
unificación cambiaria en la ecua-
ción de los agroexportadores, las 
entidades destacan que “el in-

trazo grueso puede decirse que 
mientras el sector agropecuario, 
tanto productos primarios como 
industrializados, son superavita-
rios en términos cambiarios, los 
distintos complejos industriales 
son deficitarios y “usan” esos dó-
lares que genera el campo. Por 
eso es clave lo que pase con el 
ingreso de divisas.

Desde CAIARA-CEC desta-
can que el ingreso mensual de 
divisas, transformadas en pesos, 
es el mecanismo que permite se-
guir comprando granos a los pro-
ductores al mejor precio posible.

“La mayor parte del ingreso de 
divisas en este sector se produce 
con bastante antelación a la ex-
portación, anticipación que ronda 
los 30 días en el caso de la expor-
tación de granos y alcanza hasta 
los 90 días en el caso de la expor-
tación de aceites y harinas protei-
cas”, aseguran las entidades.

Y agregan que “esa anticipa-
ción depende también del mo-
mento de la campaña y del gra-
no de que se trate, por lo que no 
existen retrasos en la liquidación 
de divisas”, una de las principa-
les quejas de los distintos gobier-
nos cuando faltan dólares. (DIB) 

greso de divisas del mes de abril 
es el resultado de la reducción de 
derechos de exportación bajo el 
Decreto 38/25, un nuevo régimen 
cambiario que impactó sobre el 
mercado de granos con ventas a 
la exportación, así como el inicio 
de la cosecha de soja en los últi-
mos días mes de abril”.

El complejo oleaginoso-cerea-
lero, incluyendo al biodiésel y sus 
derivados, aportó en 2024 el 45 
% del total de las exportaciones 
de la Argentina, y constituye la 
verdadera “fábrica de dólares” 
de la economía argentina. En 


